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No dia vinte e seis de maio do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas 1 

e nove minutos, reuniu-se de forma virtual, através da plataforma GOOGLE 2 

MEET, a Assembléia do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais 3 

– DECAM, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a 4 

presidência do Chefe do DECAM, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, 5 

Estiveram presentes os docentes: Alan Martins de Oliveira, Alexandre José 6 

de Oliveira, Almir Mariano de Sousa Junior, André Duarte Lucena, 7 

André Pedro Fernandes Neto, Blake Charles Diniz Marques, Breno 8 

Barros Telles do Carmo, Bruno Rodrigo Simão, Cristiane de Mesquita 9 

Tabosa, Daniela da Costa Leite Coelho, David Custódio de Sena, Diana 10 

Gonçalves Lunardi, Elis Regina Costa de Morais, Eric Amaral Ferreira, 11 

Francisco Alves da Silva Júnior, Indalécio Dutra, Joana Karolyni Cabral 12 

Peixoto, João Paulo Matos Xavier, Joaquim Odilon Pereira, John Eloi 13 

Bezerra, José de Arimatea de Matos, José Espínola Sobrinho, Manoel 14 

Januário da Silva Júnior, Maria Aridenise Macena Fontenelle, Maria 15 

Josicleide Felipe Guedes, Marineide Jussara Diniz, Miriam Karla Rocha, 16 

Rafael Oliveira Batista, Raimundo Gomes de Amorim Neto, Saulo Tasso 17 

Araújo da Silva, Solange Aparecida Goularte Dombroski, Thomas Edson 18 

Espindola Gonçalo, Valder Adriano Gomes de Matos Rocha, Vânia 19 

Christina Nascimento Porto. Justificou a ausência os docentes Marília 20 

Pereira de Oliveira, Paulo César Moura da Silva, Suedêmio de Lima 21 

Silva. Colocadas em votação, as justificativas foram aprovadas por 22 

unanimidade. Na sequência, a pauta foi lida e aprovada por unanimidade, 23 

ficando da seguinte forma: Primeiro ponto:  Deliberação sobre as atas de 24 
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reuniões anteriores do DECAM; Segundo ponto: Deliberação acerca de 25 

projetos de pesquisa e extensão; Terceiro ponto: Deliberação sobre os Planos 26 

Individuais Docentes (PIDs) do semestre 2020.2 e anteriores; Quarto ponto: 27 

Deliberação sobre os Relatórios Individuais Docentes (RIDs) do semestre 28 

2020.1 e anteriores; Quinto ponto: Deliberação sobre composição de 29 

Comissão Avaliadora do Processo de Movimentação (aposentadoria da 30 

docente MARIA ZULEIDE DE NEGREIROS); Sexto ponto: Outras 31 

ocorrências. No ponto um, a professora Cybelle Barbosa e Lima 32 

Vasconcelos disponibilizou as atas da 2ª Reunião Ordinária e da Reunião 33 

Extraordinária, ambas de 2021, com antecedência, na pasta compartilhada. 34 

Colocada em votação, as atas foram aprovadas. No ponto dois, foram 35 

apresentados os seguintes projetos de pesquisa: Avaliação do grau de 36 

deterioração das estruturas das edificações da UFERSA, pelo professor João 37 

Paulo Matos Xavier; Estudo dos impactos da pandemia no processo de 38 

ensino e aprendizado do curso de Engenharia Civil pelo professor Raimundo 39 

Gomes de Amorim Neto; O impacto do coronavírus no transporte público 40 

urbano pelo professor Eric Amaral Ferreira e Desenvolvimento de 41 

customização em autolisp aplicada a modelagem de desenhos arquitetônicos 42 

no Autocad pelo professor Manoel Januário da Silva Júnior. Colocados em 43 

votação, todos os projetos de pesquisa foram aprovados por unanimidade. No 44 

ponto três, a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que 45 

verificou a existência de PIDs de semestres anteriores pendentes. Falou que 46 

caso seja feita alguma alteração em um PID ou RID já homologado, este 47 

deverá passar novamente na assembleia departamental para apreciação. O 48 
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professor Francisco Alves da Silva Júnior disse que seu PID ficou com 49 

carga horária diferente em relação ao RID. A professora Miriam Karla 50 

Rocha disse que havia ficado decidido em reunião que quem iria colocar os 51 

PIDs e RIDs na pasta compartilhada era o chefe do departamento, pois 52 

quando o documento era impresso pelos docentes as informações não saiam 53 

completas. A professora Diana Gonçalves Lunardi sugeriu que a 54 

documentação fosse incluída pelos próprios docentes, pois a chefe de 55 

departamento já tem muitas atribuições, que são específicas de sua 56 

responsabilidade. Foram apresentados os seguintes PIDs: do semestre 2018.2 57 

- Raimundo Gomes de Amorim Neto, do semestre 2019.1 - Alan Martins 58 

de Oliveira, Maria Aridenise Macena Fontenelle, Raimundo Gomes de 59 

Amorim Neto, Vânia Christina Nascimento Porto, do semestre 2019.2 - 60 

Alan Martins de Oliveira, André Pedro Fernandes Neto, David Custódio 61 

de Sena, Elis Regina Costa de Morais, Luis César de Aquino Lemos 62 

Filho, Miriam Karla Rocha, Vânia Christina Nascimento Porto, do 63 

semestre 2020.1 Suedêmio de Lima Silva, do semestre 2020.2 – Eric 64 

Amaral Ferreira. Colocados em votação, todos os PIDs foram aprovados por 65 

unanimidade. No ponto quatro, a professora Cybelle Barbosa e Lima 66 

Vasconcelos apresentou os RIDs de semestres anteriores que estavam 67 

pendentes no sistema. Foram eles: do semestre 2019.1 – Alan Martins de 68 

Oliveira, Eric Amaral Ferreira, Miriam Karla Rocha, Valder Adriano 69 

Gomes de Matos Rocha, do semestre 2019.2 – Alan Martins de Oliveira, 70 

Almir Mariano de Sousa Junior, André Duarte Lucena, Cristiane de 71 

Mesquita Tabosa, Eric Amaral Ferreira, Indalécio Dutra, John Eloi 72 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE ENGENHARIAS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 
 

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM 
  DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 

 
Bezerra, Marília Pereira de Oliveira, do semestre 2020.1 - Joaquim 73 

Odilon Pereira. Colocados em votação, os RIDs foram aprovados por 74 

unanimidade. No ponto cinco, a professora Cybelle Barbosa e Lima 75 

Vasconcelos disse que a criação da comissão foi solicitada pelo Conselho do 76 

Centro de Engenharias – CCE. Falou que o perfil da vaga foi definido pela 77 

assembleia departamental e que na ocasião ficou deliberado que a vaga seria 78 

exclusiva para os formados em Arquitetura. Dessa forma, alguns docentes, 79 

agrônomos dos outros campi, entraram com recurso em relação ao perfil da 80 

vaga, para terem direito a participar do processo de remoção. O professor 81 

Raimundo Gomes de Amorim Neto disse que o Conselho de Centro acatou 82 

a decisão do DECAM em relação ao perfil da vaga. O professor John Eloi 83 

Bezerra disse que não entende o porquê rediscutir a questão e o motivo da 84 

criação da comissão. O professor Alexandre José de Oliveira disse que foi a 85 

PROGEPE que solicitou a criação da comissão e assim teria que ser criada. 86 

Sugeriu que a comissão fosse formada por um membro de Engenharia Civil, 87 

outro do Núcleo de Desenho e Geoprocessamento - NDG e o terceiro, de 88 

outro curso do Decam. O professor Valder Adriano Gomes de Matos 89 

Rocha perguntou se a comissão iria avaliar os recursos ou se era para dar 90 

prosseguimento ao processo de remoção. O professor Raimundo Gomes de 91 

Amorim Neto respondeu que o CCE negou os recursos e que a comissão era 92 

para dar prosseguimento ao processo de remoção. O professor Bruno 93 

Rodrigo Simão disse que a assembleia departamental deliberou diferente do 94 

que o NDG havia sugerido inicialmente e que dá razão aos professores que 95 

entraram com recurso. Falou que independente do perfil, o professor que vier 96 
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a ocupar a vaga irá ministrar as seguintes disciplinas: Expressão Gráfica, 97 

Projeto Auxiliado por Computador, Projeto Auxiliado por Computador – 98 

Engenharias I e Projeto Auxiliado por Computador – Engenharias II, nada 99 

além dessas, pois o NDG já decidiu que, para o semestre 2021.2, eles iriam 100 

ofertar duas novas disciplinas. Disse que a comissão irá avaliar os candidatos, 101 

baseado nos critérios elencados no edital. O professor Manoel Januário da 102 

Silva Júnior disse que o CCE agiu de forma autoritária ao não solicitar ao 103 

NDG e, principalmente, ao Decam para se manifestarem acerca dos recursos 104 

dos candidatos. Falou que havia combinado com o professor Breno Barros 105 

Telles do Carmo, chefe do DECAM à época, da liberação do professor Nildo 106 

da Silva Dias, para dar uma maior celeridade ao processo. O grupo do NDG 107 

absorveria a carga horária do professor Nildo da Silva Dias, enquanto Breno 108 

Barros Telles do Carmo tentaria uma solicitação de professor substituto. 109 

Reconheceu que isso foi feito, mas não foi possível cobrir toda a carga horária 110 

deixada pelo professor. Finalizou dizendo que acreditava que essa questão iria 111 

chegar à justiça, o que iria levar um tempo indeterminado, e que desde já 112 

estava solicitando ao DECAM um professor para assumir a carga horária 113 

deixada pelo professor Nildo da Silva Dias. O professor Alan Martins de 114 

Oliveira disse que o CCE deveria ter solicitado a manifestação do DECAM 115 

para a emissão de um parecer técnico. Falou que o DECAM não pode sair 116 

prejudicado nessa situação e que o professor Nildo da Silva Dias deverá 117 

retornar a lecionar as disciplinas do Decam, pois ele só deveria ter assumido 118 

as disciplinas do Centro de Ciências Agrárias - CCA quando efetivamente um 119 

professor assumisse suas disciplinas no Decam. Falou que criar a comissão 120 
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deve ser criada, independente dos integrantes, e que ela deverá também 121 

solicitar toda a documentação relativa aos recursos para emissão de parecer. A 122 

professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos falou que foi uma das 123 

professoras que assumiu uma das turmas de Nildo da Silva Dias e que nesse 124 

semestre, não poderá assumir as três turmas, como acontece atualmente. 125 

Solicitou para o coordenador de Engenharia Civil indicar algum professor da 126 

área para compor a comissão de avaliação, e foi sugerido o nome de John 127 

Eloi Bezerra, que aceitou a indicação. Pelo NDG, o professor Manoel 128 

Januário da Silva Júnior disse que os professores do núcleo já estavam 129 

fartos desse assunto e que não queriam participar da comissão, e sendo assim, 130 

ele se indicou. O professor André Duarte Lucena, do curso de Engenharia 131 

de Produção, se dispôs a ficar com a terceira vaga de titular, enquanto a 132 

professora Vânia Christina Nascimento Porto ficará na suplência. O 133 

professor Valder Adriano Gomes de Matos Rocha sugeriu que fosse feita 134 

uma votação para a aprovação dos nomes para a comissão. Após votação, os 135 

nomes dos professores John Eloi Bezerra, Manoel Januário da Silva 136 

Júnior e André Duarte Lucena, titulares e Vânia Christina Nascimento 137 

Porto na suplência foram aprovados por unanimidade. Não havendo mais 138 

nada a ser discutido, a Presidente da Assembléia, Cybelle Barbosa e Lima 139 

Vasconcelos, agradeceu a participação de todas as pessoas presentes e deu 140 

por encerrada a reunião às dezesseis horas e quinze minutos. E eu, Luiz 141 

Djalma Dias Filho, secretário do DECAM, lavrei a presente ata, que será 142 

assinada por mim e pelos demais presentes, quando aprovada. XXXXXXX 143 

Chefe do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais: 144 
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Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos _______________________________ 145 

Docentes: 146 

Alan Martins de Oliveira________________________________________ 147 

Alexandre José de Oliveira_______________________________________ 148 

Almir Mariano de Sousa Junior___________________________________ 149 

André Duarte Lucena __________________________________________ 150 

André Pedro Fernandes Neto_____________________________________ 151 

Blake Charles Diniz Marques_____________________________________ 152 

Breno Barros Telles do Carmo____________________________________ 153 

Bruno Rodrigo Simão __________________________________________ 154 

Cristiane de Mesquita Tabosa____________________________________ 155 

Daniela da Costa Leite Coelho ___________________________________ 156 

David Custódio Sena ___________________________________________ 157 

Diana Gonçalves Lunardi________________________________________ 158 

Elis Regina Costa de Morais_____________________________________ 159 

Eric Amaral Ferreira____________________________________________ 160 

Francisco Alves da Silva Júnior __________________________________ 161 

Indalécio Dutra _______________________________________________ 162 
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Joana Karolyni Cabral Peixoto____________________________________ 163 

João Paulo Matos Xavier________________________________________ 164 

Joaquim Odilon Pereira_________________________________________ 165 

John Eloi Bezerra______________________________________________ 166 

José de Arimatea de Matos_______________________________________ 167 

José Espínola Sobrinho_________________________________________ 168 

Manoel Januário da Silva Júnior__________________________________ 169 

Maria Aridenise Macena Fontenelle_______________________________ 170 

Maria Josicleide Felipe Guedes___________________________________ 171 

Marineide Jussara Diniz_________________________________________ 172 

Miriam Karla Rocha____________________________________________ 173 

Rafael Oliveira Batista _________________________________________ 174 

Raimundo Gomes de Amorim Neto________________________________ 175 

Saulo Tasso Araújo da Silva_____________________________________ 176 

Solange Aparecida Goularte Dombroski____________________________ 177 

Thomas Edson Espindola Gonçalo_________________________________ 178 

Valder Adriano Gomes de Matos Rocha____________________________ 179 

Vânia Christina Nascimento Porto_________________________________ 180 
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Secretário: 181 

Luiz Djalma Dias Filho _________________________________________ 182 


